



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Festivités autour de l'église de Grandson restaurée

Après sept ans de travaux de conservation-restauration, l'église médiévale de Grandson est inaugurée officiellement le 7 septembre, au soir, en présence des autorités locales et du conseiller d'Etat François Marthaler. Confédération, Canton, Commune et Paroisse ont investi au total 10,1 millions de francs pour restaurer complètement l'édifice.

Monument d'importance nationale, l'église St-Jean-Baptiste de Grandson, dont la construction remonte au XIIe siècle, est un joyau de l'art roman. Bâtiment classé monument historique, elle est, avec la cathédrale de Lausanne et l'abbatiale de Romainmôtier, l'un des très rares édifices placés sous la responsabilité directe de l'Etat.

Suite au constat de dégradation de l'édifice et à la remise d'un plan général d'intervention, le Grand Conseil vaudois accordait, en 1999 et 2003, les crédits nécessaires au financement des travaux. Ceux-ci ont été réalisés en deux étapes: la première a porté sur la consolidation des structures, la réfection des toitures et la restauration du clocher et la seconde, sur les façades extérieures et les aménagements intérieurs.

La restauration se caractérise par le respect scrupuleux de la substance historique et archéologique du monument, mais aussi par une certaine audace contemporaine pour tout ce qui touche aux fonctionnalités (mobilier d'usage, éclairages, structure d'entrée et tribune d'orgue).

Pour couronner cette restauration, un spectacle théâtral et choral écrit par Michel Bühler et intitulé "Le Temps du Plus" est mis en scène par Claude Mordasini. Treize acteurs et une cinquantaine de chanteurs l'interprètent dans le temple même, du 8 au 17 septembre. L'action se situe au XVIe siècle et relate l'introduction de la Réforme à Grandson. Chaque représentation est suivie d'un repas servi dans le préau de l'ancien cloître attenant à l'église (programme: www.grandson.ch/tempsduplus). La première de ce spectacle a lieu le 7 septembre, dans le cadre de l'inauguration officielle.

Un livre réunissant les contributions des principaux intervenants de la restauration vient de paraître sous le titre L'église médiévale de Grandson - 900 ans de patrimoine

religieux et artistique. Richement illustré, cet ouvrage imprimé en quadrichromie peut être commandé aux Editions le Tireur d'épine, rue Haute 23, 1422 Grandson, tél. 024 445 20 22, fax 024 445 52 17 (prix : 75 fr. + frais de port).

Les 9 et 10 septembre, lors des Journées européennes du patrimoine, des mandataires du chantier seront présents pour accueillir les visiteurs et répondre à leurs questions (13h-17h).

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 07 septembre 2006

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DINF, Bernard Verdon, architecte cantonal adjoint, Service immeubles, patrimoine et logistique, président de la commission de construction, 021 316 73 49